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《与神同行》 

配合神的计划 

 

 

在我们人生的路上，我们会不只一次的听见神的声音，吩咐我们要做些什么什么，但是神从

来不会问我们想做些什么。同时，神从来不会在祂的计划上稍作修改，去迎合我们的计划和

目的；祂只是要求我们去作出修改和迁就，去配合祂的计划和旨意。 

 

为什么这样呢？这是因为祂是神，而祂拥有完全的智慧和知识，知道什么对我们是最好的，

只是我们并不知道。所以，神不会问我们想做些什么，又或者祂在所定好的计划上去作出什

么修订。神只是告诉我们该做些什么，因为祂是全智的神，是无所不知的主宰。神知道什么

是最好的，祂不只是有时候知道，祂乃是恒常的知道，时刻都知道。如果我们认定神的智慧，

明白和承认神的全知，而信靠祂，配合祂，我们必然获得美好无比的人生。 

 

神是不变的，祂是慈爱的天父，是创造我们的神，祂渴望介入我们的生命，因为祂为我们每

一个都有不同的计划和旨意，祂要使用我们的生命，成为有价值和有意义的生命。有些人说：

“我父母不要我。”不要紧，神要我们；也许你并没有这样的感觉，你并不觉得神要你，但

是神实在是爱我们，祂要我们。如果神是那样的不改变，那么是谁要作出改变或者说调整呢？

那是我们，我们必须在生命中作出调整，好让我们能够走在神的旨意之中。 

 

今天我们要来思想的就是如何调整自己去配合神的计划，我们要看的经文，在太 4 章，这章

记载了彼得和安得烈，雅各和约翰的蒙召，主耶稣一个一个的呼召他们作祂的门徒。这些人

需要作出一些基本的调整和适应，以致于他们能够顺服神。好，我们来看太 4:17-22，经文这

样说：“从那时候耶稣就传起道来说：天国近了，你们应当悔改。耶稣在加利利海边行走，

看见弟兄二人，就是那称呼彼得的西门，和他兄弟安得烈，在海里撒网，他们本是打鱼的。

耶稣对他们说：来跟从我，我要叫你们得人如得鱼一样。他们就立刻舍了网，跟从了祂。从

那里往前走，又看见弟兄二人，就是西庇太的儿子雅各，和他兄弟约翰，同他们的父亲西庇

太在船上补网，耶稣就招呼他们。他们立刻舍了船，别了父亲，跟从了耶稣。” 

 

这是一个很好的例子，可以说明当神呼召我们去做一些事情的时候，我们要在生活出作出某

些适应和调整。很多人之所以失去神为他们所预备最美好的福气，是因为当神指示他们要在

生活中作出适应和调整的时候，他们不肯。也许是因为他们不完全明白神的心意，也许是神

要他们作出的调整是很大的，于是他们不愿意答应神，反而是退缩，以致错失了神在他们生

命中为他们所定的计划和旨意。有些人还不知道问题出在哪里，只觉得有些问题，好像走得

很不顺那样，那是因为离开了神的旨意，生命永远都不能获得满足，不管他们在世界得到了

什么，依然是若有所失的，因为不是活在神的旨意中。 

 

圣经说，耶稣有一天在海边行走，看见了雅各和约翰这两兄弟，他们都是西庇太的儿子，当

耶稣呼召他们的时候，他们正和父亲西庇太在船上补网。圣经记载，当他们听见耶稣的呼召

之后，就立即舍了船，别了父亲，跟从了耶稣。这兄弟二人，要在跟从耶稣之前，为自己的

生活作出调整，而这同样是我们今天需要做的。虽然我们绝大多数人不是渔夫，但是不论我

们的职业是什么，我们同样需要作出调整来配合神。 

 

到底主耶稣的心意是什么呢？耶稣的心意，是要使这些蒙召的人，成为有智慧的教师，福音

使者，把救赎的福音和喜讯，传给周围的人。耶稣验中了这两兄弟，渴望他们能够成就祂为

他们而计划的人生，耶稣要造就他们，使他们可以成为使徒，各尽其职的去建立基督的身体。
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耶稣要造就彼得，让他在五旬节的那天，对着几千人讲道，领他们归主。在耶稣的心目中，

祂已经看见几年之后所发生的事，耶稣要彻底改变他们的人生，祂不要他们一辈子只作个渔

夫，而是要他们作得人的渔夫。 

 

可是，耶稣当时并没有把他们一生要走的路，或者说耶稣为他们所计划的一生，告诉他们，

耶稣只是呼召他们，对他们说：“来跟从我，我要叫你们得人如得鱼一样。”耶稣没有告诉

他们祂将要作的事的细节，没有告诉他们，又或者跟他们商量，“如果你们这样做，我就会

这样成就。”耶稣没有这么说，祂只是简单直接的说：“来跟从我，我要叫你们得人如得鱼

一样。” 

 

雅各和约翰，生于渔家，以捕鱼为生，他们也认定打鱼就是他们的终生职业，是他们赖以为

生的。他们还要照顾家人，养活妻儿等。现在耶稣呼召他们要去作得人的渔夫，他们必须作

出适应，才可以去跟从主。起码他们在职业上会有很大的转变，他们要放下捕鱼这个职业，

跟着主的吩咐去做。 

 

要知道，耶稣给他们的呼召，不是两三年，或者十年八年，而是一生的。而耶稣也没有向他

们保证说，“你跟从我吧，你这一生必然会过得很好”，耶稣没有作出这样的承诺，祂只是

说“来跟从我”，就是这一句话而已。今天神向你的生命说了些什么呢？神的呼召通常都很

简单直接，不会把所有细节都告诉我们，有时候神什么细节都不透露，只是给我们命令和吩

咐，然后等我们的答复。这是我们在圣经人物的经历当中所看见的模式，我们可以回想神在

我们生命中所说过的话，以及我们曾经作出的适应。 

 

有些信徒，神呼召他们出来传道，他们没有照做，原因是他们不肯作出调整和适应，所以达

不到神的要求。我不是说神所有的呼召，都是叫人出来作传道，神可以给我们别样的呼召，

但关键就是，如果神要我们作出调整而我们不肯的话，我们就是错失了神预备好要给我们的

福气。我们可以在地上获得世人认同的成功，但在神眼中却不是，除非我们活在神的旨意里，

我们才算是成功的人。昔日的门徒，要面对他们的问题，作出适应；今天我们也要面对自己

的问题，去作出适应，然后响应神的呼召。 

 

今天，神到底指出了什么，要我们去面对，去作出调整的呢？每个人要处理的事情都不同，

神会个别向我们说话，到底神要求我们做些什么呢？许多时候，神已经向我们显明了祂的旨

意，但是我们依然在追问，又或者给神很多理由，告诉神我们这样不行，那样没有预备好，

总之就是我们不顺服神。弟兄姊妹，如果我们想拥有丰盛的人生，我们就要好好的问自己：

“神到底要求我们做些什么？神在我们内心指出了什么，要我们去对付和放下的，神要我们

作出怎样的调整和适应呢？”这些都是我们跟神之间的事，但是我们要认真去面对。 

 

旧约时代，神对挪亚说，“你去造一只方舟”，这是神吩咐挪亚去做的事。挪亚心中自然有

数不清的问题，许多“为什么”会从心底涌起，神没有一一回答，神只是清楚的告诉挪亚一

件事，就是去建造方舟。结果挪亚顺服了，为了造方舟，挪亚要在生活上作出很多的调整和

适应，他不能再像过往一样的生活，因为他要专注于建方舟的工程上，这是一件颇大的工程，

不容易成功。但是挪亚顺服神，并且作出许多调整，去配合神的旨意和计划，让方舟得以建

成。 

 

同样，神呼召亚伯拉罕，要他离开他的本地，本族和父家，往神所要指示他的地方去。神要

领亚伯拉罕离开迦勒底的吾珥，亚伯拉罕所熟悉的地方，然后不知道跟着神到那里去。圣经

说，“亚伯拉罕出去的时候，还不知道自己往那里去”，好像很荒谬，很好笑，但是神就是
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这样领亚伯拉罕出去，因为神要亚伯拉罕成为以色列国的父，以后弥赛亚要从这族出来。 

 

试想，如果挪亚不愿意，不肯顺服神，那就不会有挪亚造方舟的事迹，而挪亚的结局很可能

跟着那世代的人一同灭亡，不能脱离洪水的审判。如果亚伯拉罕没有顺服神，没有作出适应，

配合神的呼召，离开家庭，跟着神前去，他就不能作以色列人的先祖，他的一生就不是这样

记载了。当然，神的计划定好了，必然会成就，神可以呼召别人去造方舟，如果挪亚坚持不

肯的话；神也可以兴起另一个人去作以色列人的祖先，不一定是亚伯拉罕，如果他不服从的

话，然而他们就必然会失去神要给他们的福气了。 

 

摩西又怎样呢？摩西在米甸的旷野已经作了牧羊人几十年，神在烧着的荆棘的火焰中显现，

向摩西说话。神要摩西回埃及，回到法老面前，和法老据理力争，负起带领以色列人出埃及

的重任，因为神要释放以色列人，把他们从埃及为奴之地领出来。摩西必须在生活和环境上

先学习顺从，乐意配合神，才可以走在神的旨意和呼召中。 

 

神对约拿说，“你起来往尼尼微大城去，向其中的居民呼喊，因为他们的恶达到我面前。”

约拿却不肯，因为他内心不希望看见尼尼微人有听道悔改的机会，也不愿意看见他们脱离审

判。于是神叫他往东走，他就偏偏往西，他下到约帕，看见一艘船，就买了船票要往他施去，

他要做自己喜欢做的事，照自己的意思，而不照神的意思。结果神做了什么去改变约拿呢？

神使大海起了风浪，后来船上的人把约拿抛在海中，神又安排一条大鱼吞了约拿，使约拿在

深海之里大鱼的腹中。结果约拿在大鱼的腹中顺服神。 

 

有时候，神看见我们不顺服，祂会给我们压力，叫我们谦卑下来，服在祂大能的手下，再给

我们机会走回神的旨意和计划之中。当约拿在鱼腹中悔改，愿意依从神的命令行的时候，神

就安排大鱼把他吐回干地上，使约拿丝毫不受到损伤。有时候，我们之所以愿意作出适应和

调整，是因为神向我们施压，神知道给我们怎样的压力，使我们降服于祂。 

 

不论我们是谁，我们都要活在神的旨意和计划中，而我们如果要顺服神的旨意行，就要在生

活上作出调整，去配合神的计划。有时候我们以为所谓的适应，只是有关地理环境的适应，

因为我们以为要作宣教士；但其实不一定。神也许要我们在每天的生活中，在我们的思想上，

在我们的感受上，在对别人的态度上，都作出调整，都重新学习。我们必须因为要行在神的

心意中，而作出这些突破和适应。 

 

要知道，适应不是一次过就成功的，人生有许多的适应，不同的阶段，就应当作出不同的改

变和调整。不要以为我作了一次的改变，我已经作过了某些调整和适应，就可以一劳永逸，

其实不是的。这是一个毕生的过程，我们一天活在地上，我们就当为了顺服神的旨意而不断

的调整适应。我们虽然跟从了神，但依然有人性的软弱和罪性，很多时候仍然会陷入试探中，

我们会失败跌倒，甚至会走出神的旨意之外，所以我们一生都必须作出调整和适应。 

 

神乐意赐福给那些顺服祂，乐意作出适应的人。那些不愿意顺服神，硬要依自己的喜好去生

活，不愿作出改变和适应，不敢冒险去跟从神的人，不论他们活得多长多久，他们的人生都

不会是最美好的，他们内心深处知道，有些东西是他们错失了的。到底神要我们怎么做呢？

在具体的生活中，神要怎么做呢？比方说，我们很清楚神要我们做些什么，神向我们说，“这

就是我要你去做的事。”我们回应神说，好，我顺服你的旨意，求你引导我。然而，神的方

式却不是从引导我们走什么路开始的。 
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神要我们看见，我们目前的景况，跟神渴望我们达到的景况，两者之间有一段的距离，如果

我们要跟着神前去，我们就得作出许多的适应。我们在环境上要作出适应，我们在关系上也

许要作出一些转变，我们在思想上也要作出调整，我们要把神放在第一位，对神有更多的承

诺，我们要重新认识我们的信仰，重新认识神，信靠神，在知识上渐渐更新，在救主耶稣基

督的恩典和知识上不断的长进。不管我们看见什么，听见什么，感受怎样，我们都要信靠神。

有时候，神是一次就指出我们要调整的事，但有时候神会一样一样的指示我们，我们就当依

从神的指示去做，一步一步的调整自己，回应神。 

 

我们明白了神的心意和指示之后，是否愿意作出任何的适应，走在神的心意之中，成就神要

我们作成的事呢？不要以为适应是一件小事，有时候，所谓的适应，其实是很困难的，要付

出的代价也是极重的，也许让我们受到损失和痛苦，又或者是试炼，又或者我们要放弃心爱

的事物，甚至是人。有时候是环境和地域上的转变，总之很多很多的事情都可以概括在内。

我们是否为了遵行神的旨意，而不论怎样的转变，都愿意接受呢？ 

 

有些人因为不愿意遭受损失，不愿意作出转变，所以对神的呼召冷漠以对，当作好像没有听

见，但其实他们不知道，神并不会松手。当然，神首先会把祂的心意告诉人，让人清楚知道

神所要求的是什么。跟着，我们的信心就会受到考验，因为我们一时之间会浮现很多很多的

问题，我们会想到自己和家人，想到经济的问题，想到前途，想到别人的看法等等，又想到

自己是否有能力去承担，要是失败了怎办呢？ 

 

信心的危机，其实是不断出现的。这是因为神没有把详细的过程和目的地告诉我们，因此我

们得每一步要凭信心踏上去，信靠神的带领和供应，并且相信神的智慧和慈爱。有时景况的

恶劣和不顺，会让我们心中充满惧怕和疑惑，然而信心就是不看环境，不凭感觉，只把信心

放在所信的神身上。神没有责任去告诉我们一切的细节，但是神负责领我们前行，给我们足

够的供应和保障。 

 

如果我们真的信靠神，我们就当自我作出调整，来表达我们对神有真实的信靠。我们的适应，

其实是反映出我们对神的信靠与顺服，这是我们对神积极的响应方式。我们对神信心的程度

怎样，就看我们调整的幅度而定。我们要是全心全意顺服神，信靠神，神必定会大大赐福给

我们，这是神会做的事。不是大多时候，而是每一次神都会这样作，祂要赐福顺服祂，听从

祂命令，又信靠祂，在凡事上尊荣祂的人。 

 

因此问题不在于神，而在于我们，到底我们是不是清楚神要我们做什么？我们有没有作出积

极的响应呢？我们在思想上，在承诺上，在关系上，在环境上，在信仰上，在行动上，需要

作出怎样的调整和适应呢？神是否值得我们去作出这么多的调整呢？这是我们要衡量的问题，

如果我们懂得从神的角度去思想，然后下决定，那么我们所作的决定才会准确。 

 

我们只能有两个答案，一是愿意，一是不愿意。我们一起来看路 18 章，这是一段我们都很熟

悉的经文，路 18:18-22 这样说：“有一个官问耶稣说，良善的夫子，我该作什么事，才可以

承受永生。耶稣对他说：你为什么称我是良善的，除了神一位之外，再没有良善的。诫命你

是晓得的，不可奸淫、不可杀人、不可偷盗、不可作假见证，当孝敬父母。那人说：这一切我

从小都遵守了。耶稣听见了，就说：你还缺少一件，要变卖你一切所有的，分给穷人，就必

有财宝在天上，你还要来跟从我。” 

 

这个来到耶稣面前的少年官，他自认为他的行为和生活已经很好了，在人看来是不错的；耶

稣也只要给他一个挑战，来配合律法的总归，就是爱。耶稣说，“你若愿意作完全人，可去
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变卖你所有的，分给穷人，就必有财宝在天上，你还要来跟从我。”这段圣经记载在太 19:21。

结果那少年人听见这话，就忧忧愁愁的走了；因为他的产业很多。原来他不是真的爱神的，

他看那必要过去的财富比耶稣更重要。 

 

太 4 章的那四个渔夫，他们的生活就是打鱼，但是耶稣要他们跟从祂，耶稣没有承诺这些渔

夫可以得到什么，但却承诺那个官，如果他照着耶稣的吩咐去做，就可以得永生。今天，你

和我也面对同样的挑战，神也要求我们去行在祂的计划中，其实就是要我们有所舍弃，作出

调整和适应，叫神得荣耀，叫人得造就，得益处。我们的反应是什么呢？是像门徒那样，舍

了船跟从主呢？还是像那个少年官呢？ 

 

顺服神永远对我们有益处，诗 34:15-19 提醒我们神保护那些爱祂和事奉祂的人，诗人说：“耶

和华的眼目，看顾义人；祂的耳朵，听他们的呼求。耶和华向行恶的人变脸，要从世上除灭

他们的名号。义人呼求，耶和华听见了，便救他们脱离一切患难。耶和华靠近伤心的人，拯

救灵性痛悔的人。义人多有苦难，但耶和华救他脱离这一切。” 


